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ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
 

 

El sector está en deuda con las pequeñas empresas: ABM  
En la próxima edición de la Convención Bancaria, a realizarse en Nuevo 
Nayarit, Vallarta, se anunciará un convenio de apoyo a pequeñas y medianas 
empresas (Pymes) por parte del gobierno, banca comercial y de desarrollo, 
dijo el presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Julio 
Carranza. De acuerdo con la ABM, la actual reducción de la tasa de referencia 
del Banco de México (Banxico) debe beneficiar para que las Pymes puedan 
acceder a financiamiento más barato; sin embargo, recordó que la 
informalidad y la falta de información sobre este sector productivo complica 
el otorgamiento de apoyos. 

EL UNIVERSAL   
 

Sheinbaum plantea a los bancos abaratar créditos 
Tras confirmar que acudirá a la 88 Convención Bancaria, que se celebrará el 
8 y 9 de mayo en Nuevo Vallarta, Nayarit, la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo adelantó que pedirá a la Asociación de Bancos de México (ABM) bajar 
las tasas de interés. A pregunta expresa, la jefa del Ejecutivo federal señaló 
que pese a que el Banco de México (Banxico) ha reducido su tasa de 
referencia, los créditos para pequeñas y medianas empresas siguen siendo 
muy complejos. Detalló que encargó a Edgar Amador Zamora, titular de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) que hable con los banqueros 
para buscar una disminución en el costo del dinero. "Sí, voy a ir a la 
Convención. Le encargamos a Edgar que busque, junto con los bancos, tanto 
de desarrollo como la banca comercial, que bajen las tasas. O sea, con todo 
y que el Banco de México bajó su tasa, de todas maneras, el acceso a un 
crédito para una pequeña, una mediana empresa, sigue siendo muy 
complejo , señalo en conferencia de prensa en Palacio Nacional.   
 
 

EL UNIVERSAL, LA JORNADA, EXCÉLSIOR, EL FINANCIERO, EL ECONOMISTA, EL HERALDO DE 
MÉXICO, LA RAZÓN, 24 HORAS, REFORMA   

 
 

Santander apoya economía circular con un reto global  
El programa, Santander X Global Challenge Circular Economy Revolution, 
busca que las empresas aporten soluciones innovadoras de economía 
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circular y fue ideado en conjunto con las fundaciones Norrksen y Oxentia; 
está dirigido a startups y scaleups de México y 10 países, y contempla 4 áreas 
de trabajo: Reciclaje, recuperación y reutilización de materiales y residuos; 
nuevos materiales, productos y servicios; nuevos modelos de negocio y 
monetización, y energías renovables y redes inteligentes. De acuerdo con las 
bases del reto, tras el proceso de selección de los 20 finalistas, que se 
anunciarán el 23 de mayo, un jurado experto elegirá los seis proyectos 
ganadores, los cuales recibirán 120 mil euros en capital semilla, acceso a la 
comunidad global Santander X100, conexión con Fintech Station, el área de 
innovación abierta de Banco Santander, y un año de membresía en Norrsken 
Barcelona. 

LA RAZÓN   
 

Debilita crisis arancelaria a empleo, asegura BBVA  
La incertidumbre que genera la imposición de aranceles por parte de Estados 
Unidos a las exportaciones mexicanas y las reformas internas han provocado 
debilidad en el empleo, advirtió un análisis de BBVA. El empleo formal 
registró 227 mil nuevos puestos de trabajo al cierre de marzo, pero esta cifra 
refleja una caída anual de 27.5 por ciento, ya que durante el primer trimestre 
del año pasado se habían creado 265 mil puestos de trabajo. BBVA señala en 
el documento publicado este lunes que uno de los factores que más ha 
influido para este resultado es la incertidumbre asociada a la imposición de 
aranceles, así como a factores como la reforma al Poder Judicial. 

REFORMA   
 

 

Fintech crecen, pero no superan 10% de los créditos 
otorgados  
El ecosistema fintech en México ha mostrado un crecimiento sostenido y una 
evolución hacia la madurez. Según la novena edición del Finnovista Fintech 
Radar México 2025, al cierre del 2024 operaban 803 fintech nacionales y 301 
extranjeras en el país, consolidando a México como un centro clave de 
innovación financiera en América Latina. A pesar del crecimiento, las 
instituciones bancarias tradicionales aún concentran 90% del mercado 
crediticio en México. Las fintech y otras entidades no bancarias apenas 
captan 10% restante, según Finvero, especializada en soluciones de crédito 
digital. Sin embargo, su presencia digital supera con creces su participación 
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crediticia: para septiembre de 2024, las fintech concentraban 57% del tráfico 
bancario digital en México, superando a muchas instituciones tradicionales 
en adopción de plataformas digitales. 

EL ECONOMISTA   
 
 

Banca empresarial en México: el futuro está en la 
digitalización  
El 2025 estará marcado por una inestabilidad macroeconómica y geopolítica 
global. La incertidumbre, el aumento de costos y la implementación de 
nuevas dinámicas financieras en países claves, como el caso de Estados 
Unidos, generan un contexto inédito al cual los sectores productivos de 
México deben adaptarse con rapidez (...) Según un informe reciente de 
Deloitte, titulado "Perspectiva del sector bancario para 2025 en México", el 
desafío fundamental de los bancos será lograr un crecimiento sostenible, a 
pesar de los vaivenes macroeconómicos en contra. Para lograrlo, los líderes 
de estas instituciones están obligados a tomar decisiones veloces que 
impulsen sus verticales de negocios, siendo la banca empresarial un 
segmento vital para potenciar en el país (...) Columna Daniel Aguilar Arias 
 

EL FINANCIERO   
 

Pagos globales inmediatos: principal desafío de empresas 
extranjeras en México  
México es un imán para empresas latinoamericanas que buscan escalar sus 
operaciones hacia otros países en la región, el mercado de Estados Unidos o 
incluso una proyección global. En el ecosistema startup especialmente, 
empresas que probaron su modelo de negocio y con una marca reconocida 
se mueven al mercado mexicano para comenzar su expansión. Casos 
abundan; compañías brasileñas como NuBank (Nu) o Creditas tuvieron su 
segundo mercado en México. Colombia, uno de los semilleros de innovación 
más importantes de la región, vio a empresas como Rappi, Tuhabi, La Haus o 
Cobre crear productos que triunfan en ese mercado y se mueven a México 
para crecer en escala (...) México es un puente estratégico al mercado 
norteamericano y a los países de Hispanoamérica (...) Columna Pagos 
globales inmediatos Omar Correa 

EL FINANCIERO   
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Sin digitalizar, cerca de 1.2 millones de tienditas  
En México hay 1.2 millones de 'tienditas' o negocios de conveniencia que 
tienen una oportunidad de digitalizar sus pagos, a fin de ayudar a la 
formalidad a través de la trazabilidad del dinero, reducir el riesgo de recibir 
efectivo, además de incrementar las ventas de los negocios, de acuerdo con 
el estudio "Transformando los pagos: soluciones digitales para el comercio 
tradicional en la industria de CPG", realizado por Mastercard. "Digitalizar los 
pagos ayuda de diferentes formas, una es que te da eficiencias y ahorros que 
los comerciantes no ven o no los tienen identificados porque están 
acostumbrados a recibir efectivo, sin embargo, esto conlleva gastos desde el 
traslado del dinero, el riesgo y seguridad de tenerlo y usarlo para pagar los 
servicios del local", destacó Irina Valassi, VP Consumerand Digital Lead del 
Norte de Latinoamérica en Mastercard en entrevista con El Financiero. 

EL FINANCIERO   
 

 
 

Invitada de honor  
(...) Por cierto, la presidenta Claudia Sheinbaum confirmó su asistencia a la 
Convención Bancaria, que se inaugura el próximo 8 de mayo, en Nuevo 
Vallarta. Ahí ofrecerá un mensaje y será testigo de honor del relevo en la 
presidencia de la Asociación de Bancos de México: Julio Carranza entrega la 
estafeta a Emilio Romano Mussali (...)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Sacapuntas   
 

Se apuntan los banqueros para su Convención en Nuevo 
Vallarta 
(…) La Asociación de Bancos de México cambió su sede, tradicionalmente era 
el puerto de Acapulco, ahora sumido en la inseguridad por la gracia de los 
asesores de lujo de la alcaldesa Abelina López, y habrá de celebrarse en 
Nuevo Vallarta. Los banqueros están pidiendo al secretario de Hacienda, 
Edgar Amador, que se incorporen a la estructura de la ABM dos 
vicepresidencias. Una será de coordinación con la CNBV y la otra con Banxico.  
 

24 HORAS, columna Votos y billetes de José Luis Camacho  
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La demanda de Sheinbaum y la realidad de las tasas de 
interés  
El reciente llamado de la presidenta Claudia Sheinbaum a los bancos 
comerciales para que reduzcan las tasas de interés, tras la baja decretada 
por el Banco de México (Banxico), ha generado reacciones divididas. Para 
algunos, se trata de una exhortación legítima desde el Poder Ejecutivo para 
impulsar el crédito y dinamizar la economía. Para otros, la solicitud exhibe 
una comprensión limitada de cómo funciona realmente el sistema financiero 
mexicano y podría poner en entredicho uno de los pilares institucionales más 
relevantes: la autonomía del banco central. Lo primero que debe entenderse 
es que las tasas que pagan los usuarios finales del sistema financiero no 
dependen únicamente de la tasa de referencia que fija Banxico (...)  

EL FINANCIERO, columna Coordenadas Enrique Quintana   
 

 

¿Por dónde inician los créditos más baratos?  
(...) Lo primero que debería saber la presidenta Claudia Sheinbaum, antes de 
cargarla contra los bancos que operan en México y busque revivir aquellos 
discursos rancios del enriquecimiento de los banqueros burgueses a costa de 
esquilmar al pobre pueblo bueno, es que el dinero más caro está fuera de los 
bancos. En un país donde 55% de la población tiene un empleo informal, no 
hay sorpresa en saber que su financiamiento también corre por esos canales 
informales (...) Y ahora sí, para reclamar a los bancos por sus créditos tan 
caros habrá que ver el componente de riesgo que abre el spread entre una 
tasa pasiva y una tasa activa. ¿Qué tan sencillo resulta en México cobrar un 
saldo vencido de un crédito quirografario, como la tarjeta de crédito, por 
ejemplo? (...) Aun los créditos con garantías enfrentan una serie de 
dificultades en este país que, de acuerdo con datos de México Evalúa, 
enfrenta un nivel de impunidad en el delito de fraude de 96.8 por ciento (...)  

EL ECONOMISTA, columna La Gran Depresión Enrique Campos Suárez  
 

 
 
 

La eterna petición de reducir las tasas de interés  
Sin importar partidos, es una petición y crítica recurrente de presidentes en 
cada sexenio; se habla del tema tanto en público como en privado, lo que 
genera millones de simpatías y apoyos entre clientes y no clientes cuando se 
hace el comentario en algún foro: pedir a los bancos que den tasas de interés 
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más bajas es una eterna petición del gobierno. Ahí, es donde los secretarios 
de Hacienda, en este caso, Edgar Amador, tienen la tarea de trabajar de la 
mano con los bancos en el tema (...) En varios sexenios se ha ido trabajando 
en hacer cambios y modificaciones a marcos legales para permitir que los 
diferentes riesgos asociados al otorgamiento de crédito en sus distintos 
segmentos pueda traducirse en menos tasas de interés, ahí tienen la reforma 
financiera del 2011, que se aprobó con muy buenas intenciones y que a la 
fecha sigue sin aplicarse (...)  

EL FINANCIERO, columna Moneda en el aire Jeanette Leyva Reus   

Bofa apuesta por el arte y la cultura   
(…) Bank of America refuerza su huella en México apoyando de manera 
contundente el arte y la cultura, una de sus principales líneas de acción que 
parte de su estrategia de responsabilidad social. Es así como bajo el liderazgo 
de Emilio Romano, quien además recientemente fue nombrado presidente 
de la Asociación de Bancos de México (ABM), la institución celebró en 
nuestro país una nueva edición del evento Global State of the Arts, que ha 
tenido lugar anteriormente en sedes como París, Londres y Sídney. Este 
encuentro reunió a voces clave del ecosistema cultural mexicano: desde 
artistas, curadores y arquitectos hasta representantes de instituciones como 
el Instituto Nacional de Bellas Artes, el Museo Frida Kahlo, el Museo Tamayo 
y la galería Kurimanzutto (…)  

24 HORAS, columna Esta boca es mía de Juan M. de Anda  
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO  
 

 

Guerra arancelaria golpea la economía  
Analistas prevén una contracción durante el primer trimestre del año. La 
economía mexicana se habría contraído en el primer trimestre de 2025, 
derivado de la política comercial de Estados Unidos, anticipan analistas 
privados. El Grupo Financiero Banamex prevé una caída de 0.5% en el PIB de 
los primeros tres meses de 2025, mientras que para todo el año calcula 
estancamiento. "La errática política comercial de Estados Unidos ya está 
dañando la economía global y sus perspectivas, es probable que todo el 
mundo termine con pérdidas netas. En el corto plazo, el aumenten la 
incertidumbre está afectando negativamente la inversión y los mercados 
financiero", advirtió Banamex. En tanto, el Grupo Financiero Monex proyecta 
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una contracción en el PIB de 0.17% trimestral y para el cierre de 2025 estima 
una expansión en la economía de 0.45% anual. 

EXCÉLSIOR   
 
 

Amenaza riesgo geopolítico finanzas públicas  
Un aumento de los riesgos geopolíticas como son las tensiones arancelarias 
puede influir en el riesgo soberano de los países y afectar la estabilidad 
financiera, advirtió el Fondo Monetario Internacional (FMI). Explicó que las 
primas de riesgo soberano aumentan más en las economías de mercados 
emergentes con porcentajes elevados de deuda pública en relación con el 
PIB, cuando sus principales socios comerciales participan en un conflicto 
militar internacional, evento de riesgo geopolítico importante que más 
afecta a las acciones de los mercados emergentes, probablemente debido a 
perturbaciones económicas más graves en comparación con otros eventos. 

EL FINANCIERO   
 

Hay un alto grado de imprevisibilidad sobre el impacto de 
aranceles en la economía mundial: S&P  
La calificadora S&P considera que existe un alto grado de imprevisibilidad en 
torno a la puesta en marcha de las políticas por parte de la administración 
de Estados Unidos y las posibles respuestas de los países afectados. En el 
análisis S&P descartó que las consecuencias arancelarias directas sean 
significativas para los proveedores que operan en la región de Norteamérica, 
pues las piezas que cumplen en el acuerdo comercial entre México, Estados 
Unidos y Canadá (T-MEC) probablemente estarán excluidas de los aranceles 
del 25% por ahora. Un análisis de Banco Base evidenció que solo el 48.8% de 
las exportaciones mexicanas hacia Estados Unidos están dentro del T- MEC. 

EL ECONOMISTA   
 

Ganará México terreno en comercio  
México podría incrementar su participación de mercado en las 
importaciones de Estados Unidos, impulsado por el entorno global de alza 
arancelaria que afecta especialmente a otras potencias exportadoras como 
China, según un análisis reciente de Banamex. El informe destaca que, 
aunque los aranceles actuales que enfrenta México "disminuyen la 
competitividad respecto a los productores de EUA", el contexto internacional 
se ha modificado de manera drástica a favor de la región norteamericana. 
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Según los cálculos del banco, el arancel efectivo a las compras realizadas por 
EU se disparó a 22.8 por ciento (vs. 2.3 por ciento el año pasado). Este salto 
es superior incluso al nivel observado durante la etapa de' aranceles 
recíprocos diferenciados", que alcanzaban 17.7 por ciento. 

EL FINANCIERO   
 

Tasa de Cetes a 28 días sube en subasta  
Las tasas de los bonos de gobierno en México operaron mixtas, aunque en 
su mayoría a la baja, en la más reciente subasta semanal de Banco de México, 
que en esta ocasión se llevó a cabo un día antes de lo habitual por los feriados 
del jueves y viernes de esta semana. La tasa del Certificado de la Tesorería 
(Cete) a 28 días, un instrumento muy sensible a las decisiones de política 
monetaria, avanzó ligeramente en la semana y anotó su primer repunte en 
las últimas siete semanas. El gobierno colocó 7,000 millones de pesos en 
Cetes a 28 días a una tasa de 8.90%, que se ubicó 0.2 puntos porcentuales 
por arriba de la emisión previa. La demanda fue de 3.95 veces el monto 
colocado, menor que la previa de 4.12 veces.Banco de México subastó 8,625 
millones de pesos del MBono a 30 años a una tasa de 10.20% y que aumentó 
0.09 puntos porcentuales frente a la emisión previa. 

EL ECONOMISTA   
 

Trump alista arancel de 21% al jitomate mexicano  
El Departamento de Comercio de Estados Unidos impondrá un arancel de 
20.91 por ciento contra la mayoría de las importaciones que realizan de 
jitomate mexicano a partir del 14 de julio de 2025. En un comunicado, la 
autoridad anunció que primero se retirará de un acuerdo signado en 2019, 
donde decidieron suspender la investigación antidumping sobre el alimento 
fresco que compran de México, con una terminación efectiva en 90 días. Esta 
medida será un duro golpe para los tomateros mexicanos, pues 56 por ciento 
de la producción total de jitomate se destina a exportación y 99.8 por ciento 
de esta se dirige al país vecino del norte, de acuerdo con datos de la 
secretarías de Economía y de Agricultura y Desarrollo Rural. 

MILENIO DIARIO   
 

Fusiones en México cayeron 40%: Aon  
Durante el primer trimestre del año se registraron en el país 54 fusiones y 
adquisiciones de empresas, 40 por ciento menos respecto al mismo periodo 
de 2024, detalló la firma de servicios profesionales Aon. De acuerdo con un 
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informe elaborado con TTR Data y Datasite, el capital movilizado fue de mil 
39 millones de dólares, esta cifra representa una reducción de 46 por ciento 
respecto a igual lapso del año pasado. "Esta tendencia refleja la inestabilidad 
e incertidumbre de la región, que llevó a los inversionistas a adoptar una 
postura más cautelosa, ralentizando los procesos de negociación y 
generando diferencias en la valoración de activos", destacó Lorena 
Gutiérrez, líder de Commercial Risk para México, el Caribe y Centroamérica. 

MILENIO DIARIO   
 

Devuelven 1,478 mdp de Pensiones Bienestar  
El Gobierno federal ha devuelto más de mil 478 millones de pesos del Fondo 
de Pensiones para el Bienestar a trabajadores afiliados al IMSS e ISSSTE que 
hasta diciembre pasado han reclamado los ahorros que fueron tomados de 
sus cuentas individuales de las Afores. En los primeros seis meses de 
operación del Fondo, de julio a diciembre de 2024, se devolvieron 519 
millones 833 mil pesos a trabajadores del IMSS que reclamaron sus ahorros, 
muestran los estados financieros del fideicomiso. En el mismo periodo se 
devolvieron otros 405 millones 779 mil pesos a trabajadores del ISSSTE y 
otros 552 millones 747 mil pesos en recursos del Infonavit. 

REFORMA   
 

 

Depreciación del peso incrementó la deuda pública en 9.8% 
en el primer bimestre  
La depreciación del peso frente al dólar observada en los primeros dos meses 
del año fue el principal factor detrás del aumento de la deuda pública, en su 
medida más amplia, de acuerdo con los datos publicados por la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP). A febrero pasado, el Saldo Histórico de 
los Requerimientos Financieros del Sector Público (SHRFSP), la deuda en su 
medida más amplia, se ubicó en un nivel de 17 billones 599,694 millones de 
pesos. Lo anterior, de acuerdo con los datos deflactados, supone un 
crecimiento de 9.8% en comparación con el primer bimestre del año pasado. 
El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) indicó que el 
aumento en la deuda ampliada se debió, principalmente, a la depreciación 
cambiaria observada en los primeros meses del año. 

EL ECONOMISTA   
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Medicamentos, fraude frustrado: caso ejemplar  
El presunto fraude, cuantificado hasta ahora en 13,000 millones de pesos y 
frustrado por el gobierno, en la primera compra consolidada de 
medicamentos en el gobierno de Claudia Sheinbaum, podría ascender a una 
cantidad superior y habrían estado confabulados varios laboratorios y 
funcionarios (separados ya de sus cargos) de Birmex, la empresa 
gubernamental que convocó y realizó la licitación (...) En un documento de 
190 páginas, la Secretaría de Anticorrupción y Buen Gobierno detalló las 
irregularidades detectadas, que van desde inconsistencias en las 
evaluaciones técnicas, jurídicas y económicas, hasta posibles adjudicaciones 
por sobreprecio, omisiones en la revisión de documentos y fallas en la 
plataforma tecnológica usada para presentar propuestas. La Secretaría 
Anticorrupción y Buen Gobierno optó por anular todo el proceso licitatorio 
porque estuvo mal el procedimiento, desde el inicio (...)  
 

EL ECONOMISTA Columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares   
 
 

Huachicol carretero en vacaciones  
Nos dicen que en estos días de asueto por vacaciones o festividades ya se 
está haciendo muy común el huachicol carretero, y esta Semana Santa no 
será la excepción. Nos comentan que, dado el tráfico ante la salida o entrada 
masiva de automovilistas, motociclistas y autobuses, hay grupos de personas 
de los poblados más cercanos que se dedican a vender gasolina y diésel a las 
orillas de las carreteras a precios mucho más bajos que en las estaciones de 
servicio, pues saben que tras las horas en que van avanzando a vuelta de 
rueda, muchos entre quienes no tomaron precauciones se quedan sin 
combustible. Nos cuentan que el litro de gasolina se ofrece en 22 pesos la 
Magna y a 25 pesos la Premium, pero depende de qué tan cerca estén de las 
casetas pues, de lo contrario, sale más caro que en el mercado formal.  

EL UNIVERSAL Columna Desbalance   
 
 
 
 

 

Ceden a Trump: exprimen presa  
Tres días después de que el Presidente Donald Trump amenazó con 
aranceles a México si no cubría su adeudo de agua con Estados Unidos, las 
extracciones de la Presa La Amistad, localizada en esta ciudad fronteriza, se 
dispararon 600 por ciento. Autoridades municipales y estatales de Coahuila 
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urgieron a la Presidenta Claudia Sheinbaum a frenar la salida extraordinaria 
de líquido, que usarían en Texas para agricultura. El Alcalde de Acuña, Emilio 
de Hoyos (UDC-PRI), detalló que la extracción pasó de 18 mil litros por 
segundo a 120 mil litros por segundo, y que así se mantendría hasta el 23 de 
abril; además subrayó los riesgos, pues la presa tiene apenas un 12.7 por 
ciento de llenado, uno de sus niveles históricos más bajos, y podría caer por 
debajo del 10 por ciento. 

REFORMA   
 

Se niegan Tamaulipas, Chihuahua y Coahuila a entregar 
agua a EU  
Los gobernadores Manolo Jiménez, de Coahuila; Américo Villarreal, de 
Tamaulipas, y María Eugenia Campos, de Chihuahua, se oponen a la entrega 
de agua a Estados Unidos, establecida en un tratado de 1944, con el 
argumento de que se puede poner en riesgo el abasto del recurso para los 
habitantes de los municipios del norte del país. Jiménez aseguró que en este 
momento lo más importante es que los mexicanos tengan agua; además, 
acusó la extracción extraordinaria del líquido en la presa La Amistad, 
localizada en el noroeste de Ciudad Acuña El mandatario reconoció que hay 
preocupación de que "esta operación de sacarle agua de más a la presa, de 
la que normalmente se extrae, ponga en riesgo el agua de los habitantes de 
Acuña y de Piedras Negras, porque esta agua la avientan al río (Bravo), y de 
ahí es de donde se abastece también a otros municipios". Explicó que ayer 
se puso en contacto con el secretario de Agricultura federal, Julio Berdegué, 
y que ya gestiona una reunión con la titular de la Secretaría de Gobernación, 
Rosa Icela Rodríguez, para establecer una ruta de solución. 

MILENIO DIARIO   
 

Impone EU aranceles de 20.91% al jitomate mexicano  
El Departamento de Comercio de Estados Unidos anunció ayer que la 
mayoría de los jitomates importados desde México tendrán aranceles de 
20.91 por ciento a partir del 14 de julio, tras retirarse de un acuerdo que, 
según afirma, no protegió a los productores nacionales. En 2019 los 
productores mexicanos de jitomate llegaron a un acuerdo con la primera 
administración del presidente Donald Trump para evitar una investigación 
antidumping y poner fin a una disputa arancelaria. En aquel momento, 
Washington afirmó que el acuerdo cerraba lagunas legales e incluía un 
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mecanismo de inspección. Pero ahora el gobierno estadunidense impondrá 
tarifas aduaneras de 20.91 por ciento sobre la mayoría de las importaciones 
de jitomates mexicanos porque considera que sus precios son "injustos". 
Según el comunicado, en 90 días Estados Unidos se retirará del Acuerdo de 
Suspensión de la Investigación Antidumping sobre Tomates Frescos de 
México de 2019. 

LA JORNADA   
 

Analiza Trump 'apoyar' a compañías de autos en México  
El presidente de Estados Unidos de América, Donald J. Trump, informó que 
está analizando "ayudar" a algunas compañías automotrices en materia de 
aranceles. Esto dado que varias de estas empresas generaban sus productos 
en México y posteriormente lo exportaban al país vecino, operación que 
ahora implica el pago de un gravamen del 25 por ciento (%). Desde la Casa 
Blanca, Donald Trump declaró ante medios de comunicación que está 
considerando ayudar a algunas compañías automotrices que están mudando 
su producción a Estados Unidos. Al respecto, recordó que algunas de estas 
fabricaban sus autopartes o unidades en Canadá, México y otros países, de 
modo que necesitan algo de tiempo para que puedan trasladar sus fábricas 
a territorio estadounidense. 

CONTRARÉPLICA   
 

Crea Morena ejército de promotores del voto judicial  
A fin de superar los 15 millones de votos, diputados, senadores y alcaldes de 
Morena, así como la organización Construyendo Justicia, conformaron 18 
comités en el mismo número de estados para promover la elección judicial 
del próximo 1 de junio, de la mano de sindicatos, organizaciones campesinas 
y universidades. Entre los objetivos establecidos se encuentran la pinta de 
bardas, colocación de lonas y transmisión de spots en tiempos oficiales. La 
organización liderada por el vicecoordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, busca potenciar la participación 
ciudadana en la elección informando sobre el nuevo diseño de boletas y los 
cargos a elegir. Con la aprobación del Tribunal Electoral para que los 
servidores públicos puedan hablar de la elección, los diputados y senadores 
tienen vía libre para realizar estos eventos de carácter institucional, sin caer 
en propaganda personalizada hacia algún candidato o partido. 

EL UNIVERSAL   
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En busca de hueso, jueces de sabadazos  
Al menos 24 candidatos que compiten por un cargo en el Poder Judicial de 
la Federación presuntamente han favorecido a narcotraficantes como Rafael 
Caro Quintero y Héctor El Güero Palma, además de políticos como Raúl 
Salinas de Gortari. Una de las profesionales exhibidas ahora es candidata a 
juzgadora en Ciudad de México: Diana Montserrat Partida, mencionada tres 
veces en la conferencia mañanera. Durante 2024 se le recriminó haber 
ordenado la liberación anticipada de Marcelino Ticante Castro, El Fantasma, 
presunto operador de Joaquín El Chapo Guzmán. En la conferencia del 23 de 
julio de 2024, el entonces subsecretario de Seguridad federal, Luis Rodríguez 
Bucio, aseguró que Diana Montserrat era una de las juezas que 
acostumbraban liberar a criminales durante los fines de semana. 

MILENIO DIARIO   
 

Ventilan corrupción en el Infonavit  
El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores alista 3 
mil 405 denuncias por actos de corrupción, informó Octavio Romero 
Oropeza, director general del Infonavit. En la mañanera, el funcionario 
detalló que las denuncias están relacionadas con distintos fraudes, entre 
ellos: por juicios masivos, ventas sucesivas, fraudes contra el ahorro, 
coyotes, fraudes contra las garantías hipotecarias, usurpación de identidad y 
corrupción de funcionarios. Asimismo, indicó que de octubre a la fecha se 
han presentado 38 denuncias. Para atender el problema de viviendas 
vandalizadas, Romero Oropeza detalló que el Infonavit firmó un convenio de 
colaboración con la Secretaría de Bienestar para hacer un censo a más de 
845 mil casas que son abandonadas, vandalizadas u ocupadas 
irregularmente. En su intervención, el funcionario también resaltó que el 
Fondo de Vivienda, el cual se alimenta del cinco por ciento del salario de los 
trabajadores, pasó de 780 a 816 mil millones de pesos de septiembre de 
2024 a 31 de marzo pasado. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Infonavit prepara 3,400 denuncias por defraudación  
El Infonavit inició 38 denuncias en contra de exfuncionarios y despachos de 
abogados por fraudes cometidos en la adjudicación de viviendas, y alista más 
de 3 mil 400 denuncias más, informó el titular del Instituto, Octavio Romero. 
El funcionario federal explicó que los exfuncionarios involucrados, así como 
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los despachos de abogados involucrados, afectaron a al menos 373 mil 
derechohabientes de la institución. "Fraude por juicios masivos, aquí se 
afectaron a 373 mil derechohabientes, fraudes inmobiliarios por ventas 
sucesivas de vivienda, fraude contra el ahorro de derechohabientes, fraude 
cometidos por coyotes usando la marca del Infonavit, corrupción de 
funcionarios del Infonavit, fraudes inmobiliarios donde se usurpaba la 
identidad de los derechohabientes y fraudes contra las garantías 
hipotecarias. 

EXCÉLSIOR   
 

 

Ven avance de 60% en pagos de Pemex a pymes 
proveedoras  
La deuda que tiene Petróleos Mexicanos (Pemex) con sus proveedores ha 
reducido en 60%, en especial se ha atendido a los pequeños y medianos 
empresarios, lo que incentiva a hacer nuevos contratos para este año y el 
próximo, afirmó Esperanza Ortega, presidenta de la Cámara Nacional de la 
Industria de la Transformación (Canacintra). En entrevista, la presidenta de 
la Canacintra –organismo que aglutina a diversas industrias y sectores que 
tiene contratos con Pemex, al proveerles desde un tornillo hasta servicios– 
comentó: "podemos decir que ha bajado gradualmente y ya hay la 
posibilidad de hacer nuevos contratos para el 2025 y ya bueno, que pueda 
haber liquidez en las empresas". 

EL ECONOMISTA   
 

 

Roban a proveedores de Pemex ¡en el mar!  
Las empresas petroleras o aquellas que prestan servicios para actividades en 
el sector de hidrocarburos han sufrido problemas de inseguridad... hasta en 
el mar. Recientemente se dio a conocer que en plataformas de Pemex, 
ubicadas en la Sonda de Campeche, se vivieron ataques de "piratas", es decir, 
sujetos armados a bordo de embarcaciones que agredieron a los 
trabajadores y sustrajeron equipo de protección, teléfonos celulares, 
carteras y otros elementos de valor. Ante dichos problemas, las autoridades 
estatales de Campeche piden que se presenten las denuncias sobre estos 
actos ilícitos. 

REFORMA   
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Claudia evoca la grandeza de Vargas Llosa, pese a disensos  
"Más allá de las diferencias políticas, siempre hay que reconocer la grandeza 
de un escritor", afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum al referirse a Mario 
Vargas Llosa, ganador del premio Nobel, quien murió el domingo. La 
mandataria se sumó así en su conferencia mañanera a las condolencias que 
se manifestaron en diferentes partes del mundo por el fallecimiento del 
novelista peruano. Sheinbaum dejó atrás los roces que Vargas llosa tuvo con 
Andrés Manuel López Obrador. Según el peruano, AMLO era un "populista y 
demagogo" con quien México había sufrido un retroceso. El reconocimiento 
en México hacia la obra del representante del boom de la literatura 
latinoamericana se dio horas después de su muerte. Marisol Schulz Manaut, 
editora del novelista, anunció a Milenio que habrá un homenaje al autor de 
La fiesta del chivo en la próxima edición de la Feria Internacional del Libro en 
Guadalajara. 

MILENIO DIARIO   
 

No hay presupuesto para cumplir todas las demandas de los 
maestros: Sheinbaum  
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo sostuvo que "no hay suficiente 
presupuesto" para cumplir todas las demandas de la Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la Educación (CNTE). La mandataria dejó claro en la 
mañanera de ayer que "se hace hasta lo que se puede, hasta donde se puede, 
como diría Juárez, para poder ayudar a las maestras y a los maestros de 
México". Enfatizó que están abiertas todas las vías del diálogo con el 
magisterio disidente, por lo que consideró que el paro nacional de labores 
convocado por los mentores para el 15 de mayo es innecesario. Insistió en 
que se sigue en diálogo con la CNTE y el sindicato (SNTE), y que se buscará a 
las bases magisteriales, aunque acotó que hay dificultades para derogar la 
reforma a la Ley del ISSSTE de 2007, como lo exigen. 

LA JORNADA   
 

Aumentan en 100 mil el programa de vivienda  
El gobierno federal anunció que se incrementó 10% la meta de construcción 
de viviendas por parte del gobierno federal durante la administración de 
Claudia Sheinbaum. En la rueda de prensa matutina, la secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Edna Vega, puntualizó que 
la meta inicial de construcción de un millón de viviendas, se incrementó en 
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100 mil unidades, en tanto que los apoyos económicos y créditos para 
mejoramiento de vivienda pasaron de 450 mil aun millón 550 mil. La 
presidenta Claudia Sheinbaum dijo que esta actualización impulsará varias 
ramas de la economía. La meta de escriturar un millón de viviendas se 
mantiene en pie, de acuerdo con la información dada a conocer por la titular 
de la Sedatu. Detalló que con la meta de construir 1.1 millones de viviendas 
durante el sexenio se generarán 9.6 millones de empleos directos. 

EXCÉLSIOR   
 

Anticipan extra para ley de desaparecidos  
La presidenta Claudia Sheinbaum prevé pedir un periodo extraordinario al 
Congreso de la Unión para sacar adelante las leyes pendientes, entre ellas 
las que tienen que ver con desapariciones forzadas y las secundarias sobre 
la reforma al Poder Judicial, ya que el actual periodo de sesiones concluye el 
próximo 30 de abril. "Es probable que no nos dé tiempo de aquí a que 
termine abril, entonces estaríamos pidiendo un periodo extra al Congreso de 
la Unión, tanto para leyes relacionadas con personas desaparecidas y 
también algunas leyes secundarias que tienen que ver con la reforma al 
Poder Judicial", dijo la mandataria en su mañanera. Las iniciativas en materia 
de desaparición forzada se pausaron en el Congreso a solicitud de la 
presidenta Sheinbaum, a fin de escuchar a los colectivos e incluir al proyecto 
las propuestas que han realizado madres buscadoras durante este proceso 
de diálogo que han sostenido con el gobierno federal. 

EXCÉLSIOR   
 

"Y decía que estaba en la pobreza": Sheinbaum critica a 
Felipe Calderón tras video en yate  
Durante la conferencia matutina de este día, Claudia Sheinbaum criticó al 
expresidente Felipe Calderón después de que se viralizó un video donde se 
le ve, junto a su esposa, Margarita Zavala, y a una de sus hijas, en un yate. 
Después de que un reportero cuestionó a Sheinbaum por una noticia falsa 
que circuló en redes sociales, donde se expuso que supuestamente Andrés 
Manuel López Obrador viajó a Cuba en un jet privado, la presidenta habló 
sobre Felipe Calderón. En redes sociales se difundió un video donde se ve al 
expresidente Calderón Hinojosa en la embarcación de la marca Lagoon. 
 

EL INDEPENDIENTE   
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Bajan incendios, pero crece la superficie afectada en el país  
A pesar de que el número de incendios registrados en lo que va del año en 
el país es el más bajo observado en el mismo periodo del último lustro, el 
total de hectáreas afectadas pone al 2025 como el tercero con mayor 
cantidad de hectáreas devastadas. Al corte del 10 de abril, la Comisión 
Nacional Forestal (Conafor) ha registrado dos mil 553 siniestros, tercera cifra 
más elevada desde el 2021, que de hecho tiene el máximo documentado, 
con cuatro mil 430 incendios; para el 2022 fueron tres mil 361; 2022, tres mil 
313, y para el 2024, tres mil 426. Sobre las causas de estos siniestros, el 
reporte de Conafor apunta que el 30.8 por ciento es aún desconocido; en 
21.9 por ciento es intencional; 20.17 por ciento se debe a actividades 
agrícolas, y 9.6, a pecuarias. Otro 5.13 por ciento se atribuye a fogatas y 
también a fumadores. El resto, ya en proporciones menores, se debe a la 
quema de basureros, cazadores, festividades y rituales, transportes, residuos 
de aprovechamiento forestal, limpias de derecho de vía, causas naturales y 
otras. 

LA RAZÓN   
 

Invitaron a CNDH a reunión con madres buscadoras; Piedra 
mandó representante  
Rosario Piedra Ibarra, titular de la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH), decidió no asistir a los encuentros convocados por la 
Secretaría de Gobernación (Segob) con organizaciones de familiares de 
desaparecidos que iniciaron la semana pasada, y en su lugar, enviar a 
representantes. De acuerdo con fuentes de Gobernación consultadas por La 
Razón, la convocatoria fue extendida a la CNDH, así como a la Comisión 
Nacional de Búsqueda (CNB), a la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas 
(CEAV) y a la Fiscalía General de la República (FGR). En representación de la 
CNDH acudieron Jazmín Cisneros López, directora general del Programa de 
Personas Desaparecidas, así como Álvaro Romeo Cartagena, director general 
de la Sexta Visitaduría. 

LA RAZÓN   
 

Insiste Al en ausencias forzadas  
"En México si hay desaparición forzada", aseveró Edith Olivares Ferreto, 
directora ejecutiva de Amnistía Internacional (AI), sección mexicana, y 
aseguró que el rancho Izaguirre es una muestra clara de esta realidad. Se 
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habla de desaparición forzada, explicó, "cuando hay participación directa de 
agentes del Estado que en caso mexicano sí lo hay, es decir, sabemos que 
hay personas que han sido desaparecidas por agentes municipales, por 
agentes estatales, especialmente la policía municipal y estatal, que son 
agentes del Estado mexicano; por elementos de las Fuerzas Armadas, casos 
que ya han sido investigados, algunos que ya han sido sancionados por el 
propio Estado mexicano y otros casos donde tenemos participación activa, y 
voy a decir un caso muy sonado recientemente, el del rancho Izaguirre, 
donde las personas detenidas son expolicías municipales". 

EXCÉLSIOR   
 

Narco, entre el relevo generacional y la sombra de EU  
El narcotráfico en México atraviesa por tres escenarios: Recambio 
generacional; el riesgo de morir en una silla eléctrica en Estados Unidos o de 
caer abatido a balazos en el país; y la consolidación de los cárteles de Sinaloa, 
Jalisco Nueva Generación y Nueva Familia Michoacana como las principales 
fuerzas criminales a nivel mundial, afirmó el analista en seguridad David 
Saucedo. En el contexto del notorio combate a los grupos criminales por 
parte del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum; la guerra intestina 
en el Cártel de Sinaloa y la designación del gobierno de Estados Unidos de 
los cárteles mexicanos como grupos terroristas, Saucedo observa las rutas 
que el narcotráfico y sus jefes tienen ante sí. 

EXCÉLSIOR   
 

Guerrero: 4 accidentes dudosos, en 2 semanas  
Doce días, cinco vehículos desbarrancados, 16 cadáveres en la región Centro 
de Guerrero. En ninguno de los casos hubo sobrevivientes o heridos, todos 
murieron. Todos los casos fueron reportados por las autoridades como 
"accidentes automovilísticos". Sin embargo, la duda prevalece: ¿se trató de 
accidentes o asesinatos que quieren disfrazar? Del 30 de marzo al 11 de abril 
en los municipios de Chilapa, Chilpancingo y Mártir de Cuilapan (Apango), 
cinco camionetas de distintos modelos fueron halladas en la profundidad de 
barrancas. En los cuatro hechos hay similitudes. La primera: en sus primeros 
reportes las autoridades determinaron que la causa de todas las muertes fue 
un "accidente automovilístico", pese a que aún no se habían realizado los 
peritajes. 

EL UNIVERSAL   
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Reformas de seguridad pública, en la lista: Monreal  
El líder de Morena en la Camara de Diputados, Ricardo Monreal, afirmó que 
el Congreso de la Unión está listo para convocar a un periodo extraordinario 
de sesiones para discutir y aprobar las diversas reformas pendientes y las 
adicionales que enviará la presidenta Claudia Sheinbaum. Estimó que podría 
realizarse a finales de junio o hasta julio y que los principales temas a 
considerar en la agenda son: el paquete de reformas de seguridad pública y 
de investigación e inteligencia, de las que ya se tienen listos sus dictámenes, 
pero que se harán modificaciones, a petición de la presidenta, legisladores 
de la coalición de la '4T' y la oposición. 

EL FINANCIERO   
 

Denuncian que 3 de 3 sigue en letra muerta  
A pesar de ser considerada como un logro innegable en la lucha de las 
mujeres, la reforma constitucional llamada 3de3 contra la violencia, que 
impide que deudores alimentarios, personas con antecedentes de violencia 
familiar o delitos sexuales accedan a candidaturas es inoperante, porque a 
dos años de distancia ninguna de sus disposiciones está contenida en las 
leyes electorales del país. "Queremos que la 3de3 contra la violencia no sea 
letra muerta, sino un requisito firme, ineludible y verificable", explicó la 
senadora del Partido Verde, Rocío Corona Nakamura, quien es la primera 
senadora de la LXVI Legislatura que alerta sobre la omisión del Congreso de 
la Unión, que desde el 29 de noviembre del 2023 arrastra el rezago en las 
leyes que deben regular el ordenamiento constitucional. 

EXCÉLSIOR   
 

Alcalde: sí hay debate, pero nos guiará la carta de la 
Presidenta  
En Morena "hay mucha pluralidad y se vale discutir", pero la carta que 
enviará la presidenta Claudia Sheinbaum a la dirigencia de Morena será una 
guía sobre "dónde tenemos que direccionar las acciones durante los 
comicios intermedios de 2027", afirmó Luisa María Alcalde, presidenta 
nacional de ese partido. En entrevista para Milenio Televisión, la lideresa 
partidista consideró que uno de los pilares fundamentales del morenismo 
será la unidad y para que se logre deben existir reglas claras. Mientras tanto, 
se dijo confiada de que Morena tendrá buenos resultados en las elecciones 
locales de Durango y Veracruz. —Estamos a punto de que inicien las 
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campañas en Durango y Veracruz. ¿Ahí cómo está todo? —Ya arrancamos, 
estuvimos en Durango apenas la semana pasada y estuvo muy bien, hubo 
muchísimo ánimo, estuvimos en Gómez Palacio, en Lerdo, en la capital. La 
verdad es que vemos condiciones para que llegue a ser un territorio 
morenista, un territorio guinda. 

MILENIO DIARIO   
 

Cuarteles de Silvano, con suites VIP para el gobernador  
A diferencia de las carencias que debían pasar los efectivos de la Secretaría 
de Seguridad Pública del estado y el personal administrativo que habitaba los 
siete cuarteles estatales como falta de agua, luz y drenaje, con instalaciones 
en malas condiciones, el entonces gobernador Silvano Aureoles disponía ahí 
mismo de áreas reservadas con suites con acabados de lujo. Aureoles 
Conejo, quien es prófugo de la justicia por el desfalco de 5 mil millones de 
pesos por la edificación de estos cuarteles, tenía a su disposición "búnkers" 
con suites de lujo, con una recámara principal y dos secundarias, baño 
completo y sala-comedor con muebles costosos. Afuera había helipuerto. 
 

EL UNIVERSAL   
 

 

Pese a dichos de Jara, "sigue desabasto de medicinas" en 
hospital de Oaxaca  
Trabajadores del hospital Dr. Aurelio Valdivieso, en esta capital, acusaron al 
gobernador morenista Salomón Jara y a autoridades federales de mentir, 
pues no es verdad que cuenten con los insumos y medicamentos necesarios 
para ofrecer atención, situación que se complica por que se ha prohibido a 
los médicos del nosocomio entregar recetas a los usuarios. Recordaron que 
cuando había fármacos se daba a los familiares una receta para que pudieran 
adquirirlos, pero ahora eso no es posible y la situación se agrava en el 
nosocomio, que atiende a pacientes de todo el estado. Los inconformes, de 
la subsección 07 de la sección 35 del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Salud (SNTSA), se manifestaron ayer por la mañana en el acceso al hospital, 
donde reiteraron que, pese a las promesas gubernamentales, la clínica sigue 
en crisis. 

LA JORNADA   
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Recibe Samuel García 8.8 mdp por consultorías; exigen 
transparencia  
El gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda ha obtenido en lo 
que va de su mandato 8.8 millones de pesos extras por actividades de 
asesorías y consultorías, así como por ganancias en fondos de inversión, por 
lo que le piden transparentar de donde provienen los ingresos extras. Ante 
ello, Claudia Caballero Chávez, diputada del Congreso de Nuevo León, en 
entrevista con 24 HORAS, pidió al mandatario estatal que "mejor se dedique 
a los negocios privados". "Eres funcionario público o eres empresario, no 
puedes tener las dos capuchas, porque te puedes enterar de cosas que te 
pueden beneficiar en los negocios privados, con eso estamos en desacuerdo, 
por eso el llamado a que sea 100% dedicado a Nuevo León", dijo. La 
legisladora del PAN señaló que García debe transparentar completamente 
de donde provienen esas ganancias para rastrear si existe alguna 
irregularidad y manifestó que desde el Congreso neoleonés promoverá la 
revisión de las cuentas del gobernador y si hay relación con sus ingresos 
extras. 

24 HORAS   
 

 
SOS de estados del norte por sequía  
El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, pidió a la titular de la 
Coordinadora Nacional de Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa, declarar 
en emergencia al estado por la sequía que azota a los 20 municipios y que 
hasta ayer mantenía a las presas en un 7.3 por ciento de almacenamiento 
promedio. Mientras, 18 de los 43 ayuntamientos de Tamaulipas se 
encuentran en "semáforo rojo" debido a la crítica situación en la 
disponibilidad y manejo del agua; la alerta se emitió durante la 19 Reunión 
Ordinaria de Seguimiento y Evaluación del Semáforo del Cuidado de dicho 
recurso. Durango, a su vez, atraviesa una situación de emergencia ante el 
severo estiaje que perjudica, principalmente, a la zona serrana, donde ha 
provocado un alarmante aumento de incendios forestales -el doble que en 
2024— y la expansión del gusano descortezador. 

LA JORNADA   
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ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL  
 

 

Economistas de EU ven más riesgo de recesión  
Economistas de Estados Unidos avizoran un mayor riesgo de recesión, al 
mismo tiempo que recortaron sus pronósticos de crecimiento de ese país, 
ante la política arancelaria que está implementando el gobierno de Donald 
Trump. La Asociación de Economistas de Empresa (NABE, por sus siglas en 
inglés) realizó una encuesta flash, en el que la mitad de los participantes 
estima la probabilidad de recesión en este año entre 25 y 49 por ciento, y el 
37 por ciento sitúa la probabilidad arriba del 20 por ciento. Esto contrasta 
con el 8 por ciento que estimaba la probabilidad de recesión en 2025 en el 
50 por ciento o más, justo antes del anuncio de los aranceles del 2 de abril. 

EL FINANCIERO   
 

Fusiones y adquisiciones, a la baja en el primer trimestre  
En medio de la incertidumbre global por los aranceles de Donald Trump, las 
fusiones y adquisiciones, así como la movilización de capital que estas 
transacciones generan en México cayeron en el primer trimestre, informó 
Aon, firma internacional de servicios profesionales. En México se realizaron 
54 operaciones de este tipo, 40 por ciento menos respecto al primer 
trimestre de 2024, lo que representó una reducción de 46 por ciento del 
capital movilizado (mil 39 millones de dólares) en términos interanuales. En 
su "Informe trimestral sobre el mercado transaccional latinoamericano", 
Aon, en colaboración con TTR Data y Datasite, sostiene que en México la 
presencia del subsector de bancos e inversiones tuvo un cambio relativo 
ascendente de 100 por ciento respecto a 2024. 

LA JORNADA   
 

Milei se atreve y levanta el «cepo cambiario» del dólar  
Javier Milei afronta desde hoy una nueva etapa en las finanzas argentinas. 
Tras lograr un millonario acuerdo con el Fondo Monetario Internacional y 
préstamos de otros organismos multilaterales, Argentina flexibilizará sus 
restricciones al acceso de divisas y pondrá en marcha un nuevo esquema 
cambiarlo. Las dificultades económicas y las decisiones polémicas han 
acompañado al mandato argentino, que la semana pasada atravesó un 
momento especialmente delicado con el tercer paro general desde que es 
presidente y un nuevo capítulo del serial del escándalo de las criptomonedas. 
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el Congreso aprobó la creación de una comisión para que investigue la 
presunta estafa en el caso de la cirptomoneda $Libra, escándalo que salpica 
al mandatario en un presunto fraude millonario. 

LA RAZÓN   
 

Programa con el FMI dará respiro financiero a Argentina: 
Bessent  
El secretario del Tesoro estadounidense, Scott Bessent, y el presidente Javier 
Milei firmaron una declaración conjunta que selló el apoyo político y 
económico de Estados Unidos al plan de reformas del gobierno argentino. 
Bessent, en representación del presidente Donald Trump, elogió sin reservas 
las medidas de Milei y trazó paralelismos entre el movimiento MAGA y la 
agenda liberal del mandatario argentino. En su discurso, Bessent aseguró 
que Argentina, tras décadas de "malas administraciones", encontró en Milei 
a un líder dispuesto a enfrentar el "establishment" y reducir el Estado. "El 
presidente Milei heredó una economía que era demasiado lenta, una 
burocracia que era demasiado grande, y un nivel de inflación que pocas 
veces se había visto en este país. El presidente Trump, lo mismo", afirmó. 
 

EL ECONOMISTA   
 

Banco de Canadá probablemente detendrá los recortes de 
tasas  
El Banco de Canadá (BoC, por sus siglas en inglés) probablemente pausará su 
ciclo de recortes de tasas esta semana, ya que la creciente inflación, el 
debilitamiento del empleo y la retirada del presidente estadounidense, 
Donald Trump, de los amplios aranceles recíprocos han reducido la urgencia 
del estímulo económico. Las probabilidades de una pausa en las tasas de 
interés rondaban en 58% hasta el viernes pasado, según mostraron las 
apuestas en el mercado de swaps de divisas, un cambio radical respecto del 
miércoles, cuando los mercados se inclinaban fuertemente hacia una 
reducción en las tasas de interés por parte del BoC la próxima semana. 
 

EL ECONOMISTA   
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Mercados 
INDICADORES FINANCIEROS 
 

• Información al cierre del lunes 14 de abril de 2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↑52,391.35 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS 892.45 

VARIACIÓN EN %: 1.73 
 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 19.47 20.60 VISTA A 9.55 

 

Dólar 
interbancario 

20.08 20.09 FUNO 11 5.22 

 

Dólar 
canadiense 

14.48 14.48 AMX B 4.32 

 

Euro 22.76 22.77  

 
Libra esterlina 26.55 26.59 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.14 0.14 TEAK CPO -10.15 

 CTALPEK A -8.39 

AXTEL CPO -6.61 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↑40,524.79 

NASDAQ ↑16,831.48 

 
METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza 
libre 

61,100.00 68,400.00 Anterior Actual 28 Días 
9.00 

 

Centenario 74,500.00 83,500.00 8.433951 8.435155 91 Días 8.66 

 

Plata onza 
libre 

660 820    
 

 

 PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          

 
$61.32 dólares por barril 

BRENT                   

 
$64.66 dólares por barril 

TIIE 28 

 
Anterior Actual 

9.2704 9.2704 

  


